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■文娱速递

国家京剧院大剧来沪

本报讯 记者 郦亮 来自国家京
剧院的两台新编大戏《伏生》、《安国
夫人》将于1月15、16日亮相天蟾逸
夫舞台。《伏生》是国家京剧院2015
年重点创排剧目收官之作，去年12
月才正式首演。此剧讲述在秦始皇
焚书坑儒背景下，丞相李斯率众敦
促，一代大儒伏生存续以《尚书》为代
表的中华文化薪火，用血肉之躯独力
承担，保护与传承儒家经典，使文明
之火复燃于世。国家京剧院著名奚
派老生张建国饰演伏生，国家一级演
员魏积军饰演李斯，可谓是奚派老生
对阵裘派花脸。

新编历史剧《安国夫人》由著名
京剧导演高牧坤执导。该剧通过舞
台上精彩的人物表演，以及扣人心弦
的故事情节，歌颂了中国历史上著名
的贤妇、义妇——南宋初期抗金名将
韩世忠之妻安国夫人梁红玉的人物
形象。据了解，此番将由梅派传人董
圆圆饰演梁红玉，她做派富有蓬勃朝
气、亦文亦武，极力表现出安国夫人
为国报效的心情与爱国热忱。

莫文蔚带你看看世界

本报讯 记者 陈宏 在“莫后年
代”20周年展览及巡回演唱会之后，

“华人天后”莫文蔚放下工作，暂别歌
坛为自己安排了3个月的假期，实现
她梦寐以求的世界旅行。现在，结束
假期的她，也随即回到工作岗位上，
除了新一轮的“看看世界”巡演将于
1月16日来到奔驰文化中心，她同
步举行的摄影展也将一同前来。

2015年初她在台北举办《不散，
不见》“过境快闪迷你”摄影展，与乐迷
粉丝们分享自己的环球旅行生活。为
了让内地及更多地方的粉丝们看到这
场摄影展，Karen莫文蔚将自己的环球
旅行摄影展豪华加码，继北京、武汉等
站之后，即将来沪的她，也先把“不散，
不见”摄影展搬来了上海。影展将于1
月8日-26日在上海十六铺水岸商业
中心下沉式广场中庭举行，莫文蔚也
将在演唱会前亲临现场。

VR会是电影未来？
在一个名叫“高清范”的电影论

坛上，有很多关于影音技术的发烧友
专区，而 VR 虚拟现实是其中一块。
点进去看，这个板块有点冷清，帖子
数不多。确实，很多人现在并不知道
VR是什么东西。事实上，它和电视、
显示器、IMAX屏幕等属于一个世界的
概念，它目前的技术是，用户通过头
戴式显示器，将完全沉浸、包裹在虚
拟世界中，当用户转动头部甚至四处
走动时，他看到的虚拟世界会完全随
着眼睛的位置和角度而改变，就像在
真实世界中一样。

所以，米粒影业将位于局门路的
VR乐园向公众开放后，普通人一下子
就能发现自己身处太空，看到无比巨
大的机器人大战，还能够操控枪炮参
与，那种感觉只能用“颠覆”来形容。

“VR带来的改变和运用现在已经
在医疗、教育、军事等多领域初见端
倪，而在供以娱乐的影视行业，VR也
将会颠覆过去人们传统的观影感
受。我们很早就布局了 VR 业务板
块，制作我们原创电影的配套VR电
影，并以影游结合的形式，开发以太
空科幻电影《星核》为主题的VR游戏
乐园。”米粒影业副总裁、米影科技
VR总裁陈琪祎告诉青年报记者，“我
个人对整个VR市场整体内容方面的
判断是，先娱乐后生活、先游戏后影
视。”

由于VR带给观众的体验是传统
电影所无法比拟的，所以，很多人判
断VR一旦成熟，将会是资本云集、期
待突破的电影产业，下一个蓝海。陈
琪祎也说，据国外一家权威机构判
断，到2020年，VR市场（包括谷歌眼
镜所运用的AR技术），“就能够达到
1400亿美元！”

研发和盈利的平衡点
2015年，还几乎没人知道VR是

怎么回事，但2016年，行业内的著名
企业Oculus VR、Sony、HTC都确定发
售自己的VR设备，据青年报记者了
解，目前已经预售的这些设备，一般
在人民币五六千元。不过，即便如
此，它还远远谈不上普及，只是发烧
友感受新科技的阶段。

由于技术、设备的不成熟，标准
的不统一，内容的提供也还是个大
的缺口。“《速度与激情4/5/6》三部的
导演林诣彬导演的VR短片《HELP》，
采用的是数字全景视频技术方案，
Oculus Story Studio出品的VR短片
《Henry》采用的是实时引擎技术方
案，”陈琪祎告诉记者，“目前这些技
术上所产生的作品在全球暂时还没
有产生完整的商业模式，所以总体
上来说还只能被认为在试验性影片
阶段。”

整个行业还在探索，但商业性公
司等得及吗？“海外利用主机游戏产
业链进行发展，国内利用线下体验的
模式进行发展。”他说，米粒影业打造
的星核VR乐园，现在还处在试营业
阶段，等正式运营后，最理想的状态
下，这 1 家店 1 个月就可以收入 72
万，“我们是计划在2到3年的时间
里，在国内开出50-100家线下体验
店。澳大利亚有一家VR体验乐园24
小时营业，并且客流量爆满，所以线
下盈利是可以实现的。”

他说，更广阔的未来是，VR被誉
为继移动互联网之后下一代主流平
台，“就像互联网、移动互联网已经颠
覆了我们的生活状态一样，一旦当VR
产业发展到‘VR＋’的时候，将完全颠
覆人类的生活方式，几乎所有行业都
将获益。”

助力上海电影产业错位布局？
在2014年年底上海市推出“电

影新政”后，吸引了众多影视企业落
户上海。而有别于北京、横店等传统
电影产业聚集地的是，上海的电影产
业布局中，包含了很多“不太一样”的
公司。不少人认为，这些“不太一样”
的公司，有助于上海的布局在根本上
错位竞争，并成为未来的主流。

“在当时布局前，我们从产业链
的角度在上海做了一些分析，结论
是，内容肯定是核心的，但产业链的
完善也是需要的，一种是金融类的，
一种是科技类的，就包括了声音的后
期制作、VR等等，我们希望这类企业，
在国内有一定的领先性。”一位参与
产业调研的政府部门管理人员告诉
青年报记者，从政府层面看，支持新
科技影视企业的发展，但同样也提醒
他们需要理性，“VR肯定是好东西，是
颠覆性的东西，但它目前还在探索阶
段，对电影产业来说，导演、摄像该是
什么流程，世界范围都还没完全搞清
楚，企业也需要根据市场的情况，做
出自己的判断。”

他举例说，卡梅隆早就想拍《阿
凡达》，但一直等了10年，“等到他认
为3D技术已经能够达到要求了，他
才开始做。我们当然鼓励新技术的
发展，但更希望它能够服务于在整个
产业的大规模应用。”

陈琪祎则说，米粒愿意在上海这
个“国际接轨程度很高的城市”，完成
在VR抢滩的任务，“未来非常美好，
但也必须清醒地认识到，目前全球VR
产业还没谁验证出一个完整的商业
模式，所以我们的战略是‘站在后天
想明天’，通过艺术与技术的结合，踏
踏实实地实践出适合中国的VR产业
商业模式，否则，就是泡沫。”

站在后天想明天 打造电影新科技

抢滩VR，上海电影未来可期
文化广场迎千场演出

本报讯 记者 陈宏 明天，上海
文化广场将在《战马》演出期间迎来
剧院自重建开业以来第 1000 场演
出，累计迎来观众近120万人次。文
化广场乘势推出“新年大礼包”，答谢
市民的支持。

改建后的上海文化广场自2011
年开幕运营以来，始终坚持“以音乐剧
为主”的节目定位和四季运营节奏，历
经四年的打造磨砺，已在上海林立的
剧院中赢得了宝贵的一席之地。

为了庆祝开业以来第1000场演
出，文化广场准备了丰富多彩的活
动，包括“郁膳房”向部分会员开放、
会员积分好礼大放送等，此外还推出
了不少市民期待的“新年大礼包”中，
涵盖了上海文化广场2016上半年的
9台共32场演出的80元公益票。据
悉，大礼包将于 1 月 14 日（周四）
1000场演出当天9：00在文化广场票
务中心公开对外发售。

一段普通的板子铺在地上，两边是普通的扶手，戴上眼镜头盔后走上去，世界却突然变了样：你正
走在太空战舰的廊桥上，远处是蔚蓝色的地球和茫茫宇宙，你看向所有方向，都有壮观的景象。米粒影
业近日开通的星核VR（记者注：虚拟现实）乐园，让很多体验者感受到了震撼。很多人将2016年称作
是VR爆发元年！这样的新科技，能帮助力图重振上海电影产业的各方，完成一次错位竞争、弯道超车
吗？青年报记者也对此进行了调查和采访。 青年报记者 陈宏

VR的高沉浸感可以给观众耳目一新的感觉，这是传统电影所不具备的。


